

# VEINTICINCO AÑOS ATRAS

Abril de 1947

En el número 234 de esta Revista, aparecen los siguientes comentarios editoriales:

## LA SITUACION GENERAL

"El movimiento económico de marzo, según las estadísticas siempre deficientes de que disponemos, refleja la seria situación que atraviesa el país y a la cual está haciendo frente el Jefe del Estado con celo y competencia dignos de elogio. Con tal fin, el señor Presidente de la República ha promovido, una serie de reuniones de expertos financieros, llegándose a conclusiones importantes, que se han traducido en diversas medidas que están ya en vigencia y que no tardarán en hacer sentir sus buenos efectos.

"En dicho mes las autorizaciones expedidas por la Oficina de Control para la compra de cambio exterior subieron a US\$ 36.000.000, al paso que las entradas de oro y divisas solo alcanzaron a US\$ 21.727.000, dejando un déficit de US\$ 14.273.000.

"Las reservas del Banco de la República tuvieron, como era natural, un fuerte descenso, que alcanzó a \$ 25.040.000, o sea el 8.7% en relación con el mes anterior. En comparación con marzo de 1946, la baja fue de \$ 49.980.000 o sea el 15,9%.

"Por otro lado, la elevada venta de divisas produjo en el mismo mes una contracción del medio circulante, que bajó de \$ 21.359.000, o sea el 3.2% en relación con febrero de este año, pero subió en \$ 35.677.000, es decir, el 5.9%, en comparación con marzo del pasado.

"El porcentaje de reserva para los billetes del banco en circulación bajó en marzo a 92,67, contra 107,46 en febrero y 140,21 en marzo de 1946.

"Los redescuentos de los bancos afiliados en el central de emisión aumentaron en marzo en \$ 8.000.000, lo que evitó un mayor descenso de los medios de pago.

"Los hechos a los bancos no afiliados pasaron de \$ 3.000.000 a \$ 10.000.000.

"Tanto los billetes en circulación del Banco de la República como los depósitos en el mismo banco,

subieron en marzo, los primeros pasando de \$ 232.205.000 a \$ 235.064.000, y los segundos de \$ 172.913.000 a \$ 200.403.000.

"El índice del costo de la vida ha seguido en ascenso. En marzo aumentó en promedio en 3,3 puntos, o sea 1,6%".

## LA SITUACION FISCAL, LA BANCA, EL CAMBIO, EL CAFE

Las entradas fiscales en marzo llegaron a \$ 23.622.000, superiores en 8,3% a las de febrero y en 12% a las de marzo de 1946. En el primer trimestre de 1947, los recaudos fiscales subieron a \$ 64.376.000, contra \$ 40.286.000, con un aumento de 60%.

Las apropiaciones para los gastos públicos en marzo se fijaron en \$ 24.583.000.

Las transacciones bursátiles bajaron nuevamente en el mes pasado a \$ 13.161.000, contra \$ 14.114.000 en febrero y \$ 15.332.000 en marzo de 1946. En los tres meses transcurridos de 1947 subieron a \$ 43.519.000, contra \$ 38.449.000 en igual lapso del año anterior.

El pormenor de cheques pagados por los bancos es este:

### Cheques pagados

	En Bogotá		
	Marzo 1947	Febrero 1947	Marzo 1946
Directamente ...\$	182.652.000	158.130.000	124.201.000
Por compensación..	212.269.000	180.703.000	165.767.000
<b>Total .....</b> \$	<b>394.921.000</b>	<b>338.833.000</b>	<b>290.968.000</b>
	En el resto del país		
Directamente ...\$	450.317.000	407.278.000	344.822.000
Por compensación..	268.055.000	248.046.000	200.507.000
<b>Total .....</b> \$	<b>718.372.000</b>	<b>655.324.000</b>	<b>545.329.000</b>
	Total		
Directamente ...\$	632.969.000	565.408.000	469.023.000
Por compensación..	480.324.000	428.749.000	367.274.000
<b>Total .....</b> \$	<b>1.113.293.000</b>	<b>994.157.000</b>	<b>836.297.000</b>

La cotización del dólar americano en el mercado es de \$ 1,75½.

La producción de oro se mantuvo estacionaria. En marzo subió a 36.382 onzas, contra 36.470, en febrero. En el primer trimestre del año alcanzó a 113.503 onzas, contra 122.115 en el mismo lapso de 1946, lo que representa una disminución de 7,1%.

Las nuevas edificaciones en las principales ciudades del país han seguido en descenso, hasta el punto de que las de esta capital apenas llegaron en marzo a \$ 1.666.000, cuando en febrero habían sido de \$ 3.038.000 y en marzo de 1946 de \$ 4.917.000.

Causa principal de este retroceso fue la suspensión transitoria de las operaciones del Banco Central Hipotecario quien, gracias al apoyo decisivo que le han aportado el gobierno y el Banco de la República y a la emisión de sus cédulas del 7%, acaba de reanudar sus préstamos a largo plazo y amortización gradual.

En cambio las operaciones de compraventa de finca raíz, han seguido muy activas. En marzo llegaron en esta capital a \$ 8.008.000, contra \$ 7.164.000 en febrero y \$ 7.883.000 en marzo de 1946. En el primer trimestre del año alcanzaron la cifra de \$ 22.873.000, contra \$ 19.689.000 en igual periodo de 1946.

El precio de compra en Girardot, para la carga de café pergamino, fue de \$ 91, contra \$ 96 que había regido en meses anteriores.

Los datos de movilización y embarque en marzo son:

#### Movilización

	Sacos
1947—Marzo .....	336.617
Febrero .....	468.286
Enero a marzo .....	1.402.951
1946—Marzo .....	398.271
Enero a marzo .....	1.449.818

#### Detalle de la movilización

##### A) En marzo de 1947:

Vía Atlántico .....	99.902
Vía Pacífico .....	212.848
Vía Maracaibo .....	23.867

##### B) De enero a marzo de 1947:

Vía Atlántico .....	517.972
Vía Pacífico .....	920.774
Vía Maracaibo .....	54.206

#### Exportación

1947—Marzo .....	528.284
Febrero .....	410.408
Enero a marzo .....	1.413.445
1946—Marzo .....	589.256
Enero a marzo .....	1.474.493

#### Detalle de la exportación

##### A) En marzo de 1947:

Para los Estados Unidos.....	506.792
Para el Canadá .....	10.747
Para Europa .....	7.604
Para Asia .....	3.141

##### B) De enero a marzo de 1947:

Para los Estados Unidos.....	1.292.651
Para el Canadá .....	49.850
Para Europa .....	66.470
Para Panamá y Suramérica.....	1.333
Para Asia .....	3.141

#### ALGUNAS CIFRAS DE INTERES

Depósitos en bancos, exceptuado el Banco de la República. Notoria disminución muestran las cifras de marzo con relación a las de febrero anterior; en efecto, en el primer mes ascendieron estos depósitos a \$ 534.535.000, mientras en el segundo bajaron a \$ 522.167.000; en marzo de 1946, el mismo concepto marcó \$ 460.798.000. A depósitos de ahorro, dentro de los totales anteriores, correspondieron, en su orden, \$ 93.444.000, \$ 94.428.000 y \$ 80.552.000.

#### EXPLOTACIONES DE PETROLEO

Alentador avance se observó en el rendimiento de marzo, que llegó a los 2.143.000 barriles, por comparar con 1.732.000 obtenidos en febrero inmediatamente anterior; un año antes, marzo de 1946, la producción quedó en 1.959.000 barriles.

#### MOVIMIENTO BURSATIL

Descendió en el mes de marzo la actividad bursátil en la capital, pues de \$ 14.114.000 negociados en febrero, se pasó en el lapso mencionado a \$ 13.161.000, cifras sin embargo lejanas de la de marzo de 1946, que subió a \$ 15.332.000.

#### INDICE DE ARRENDAMIENTOS DE VIVIENDAS EN BOGOTA

Conservando la base en septiembre de 1936 = 100,0, el indicador de este renglón pasó de 167,9 en febrero, a 171,1 en marzo; para este último mes de 1946, había quedado en 149,3.

#### PRECIO DE 15 ARTICULOS ALIMENTICIOS DE PRIMERA NECESIDAD EN EL PAIS

De 289 en febrero, este índice se movió en marzo a 297, con una diferencia notable, como se ve, de 8 puntos. En marzo de 1946, se situó en 239, siendo la base común, enero de 1935 = 100.

Durante el año de 1945, según resumen cuidadosamente elaborado, se importaron al país mercancías por valor de \$ 281.182.000, mientras se vendieron productos nuestros en el exterior por \$ 246.175.000.

"Las perspectivas del comercio interamericano", por George Wythe de la Secretaría del ramo de los Estados Unidos.

## EL MERCADO MUNDIAL DEL CAFE

Abril de 1972

A continuación se relacionan los principales acontecimientos ocurridos dentro del panorama nacional y mundial durante el presente mes.

### I — ORGANIZACION INTERNACIONAL DEL CAFE

- a) Ajuste de cuotas.
- b) Cuota ajustada al 30 de abril de 1972.

### II — COLOMBIA

- a) Precios externos del café.
- b) Cuota ajustada al 30 de abril de 1972.

### III — VARIOS

- a) Suiza: Reunión de productores en Ginebra.
- b) Brasil: Café en Mato-Grosso.
- c) Estados Unidos: Nuevos ejecutivos de la General Foods Corporation.
- d) Burundi-Unión Soviética: Venta de café.
- e) Brasil: Resoluciones del Instituto Brasileño del Café.

### I — ORGANIZACION INTERNACIONAL DEL CAFE

- a) Ajuste de cuotas.

1º—El 4 de abril finalizó la cuenta del período de 15 días de mercado para los "otros suaves" iniciado el 14 de marzo para la recuperación de la cuota perdida anteriormente.

El promedio de los precios indicativos de ese grupo durante los 15 días fue de 46,30¢, o sea 70 puntos por debajo del nivel establecido para la recuperación (47,00¢), no dando lugar al reajuste ascen-

dente mencionado, de acuerdo con el párrafo 9 de la Resolución N° 249 de la O.I.C.

2º—El 4 de abril terminó la cuenta del período de 15 días de mercado para el precio diario compuesto, iniciado el 14 de marzo, registrándose un precio promedio de 46,27¢, permitiendo un aumento a prorrata entre los miembros productores, de un millón de sacos en el trimestre abril-junio.

3º—El 4 de abril terminó la cuenta del período de 15 días de mercado para los "arábicas sin lavar", iniciado el 14 de marzo, habiéndose registrado un precio promedio de 46,36¢, 36 puntos por encima del precio máximo establecido para este grupo (46,00¢), permitiendo un aumento de 2,5% en las cuotas de los países del grupo.

4º—El 14 de abril terminó la cuenta del período de 15 días de mercado, iniciado el 24 de marzo, para el ajuste ascendente en las cuotas de los "suaves colombianos". El precio promedio registrado durante este período fue de 51,48¢, 148 puntos arriba del margen superior establecido para el grupo, lo que dio lugar a un aumento del 2,5% (177.576) en la cuota de dicho grupo.

5º—El 19 del presente mes finalizó la cuenta del período de 15 días de mercado iniciado el 29 de marzo, para el grupo de los "robustas", habiéndose registrado un precio promedio de 43,53¢, 103 puntos arriba del máximo para el grupo, permitiendo un ajuste ascendente de 2,5% (278.997) para ser repartidos entre los miembros del grupo.

b) Cuota total para el año cafetero 1971-1972, al 30 de abril, de acuerdo con los sistemas de ajuste cuota-precio: El total de la cuota para el año cafetero 1971-1972, fijada inicialmente en 47 millones de sacos (Resolución N° 248) llega actualmente a